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3 декабря 

СДЕЛАЙТЕ ВЫБОР САМИ! 
Буквально через пару дней нам предстоит решить, кому доверить свои 

жизни на ближайшие четыре года. Наверняка все вы отлично понимаете, 
что 3 декабря - не просто формальное завершение сложнейшей предвы
борной гонки. 3 декабря - день вынесения вердикта самим себе, В этот 
день мы получаем реальный шанс изменить нашу жизнь к лучшему. И 
относиться к этому равнодушно и безразлично сродни преступлению. 

Да, конечно, у каждого из нас есть пра
во - выбирать или не выбирать. Можно в 
конце концов просто остаться дома, 
предварительно убедив себя, что наш 
голос по большому счету ничего не ре
шает. Можно считать, что реальная по
литика делается без нашего с вами учас
тия, а приглашение на выборы - просто 
учтивая формальность, публичная 
дань демократии. Если вы так дума
ете, тогда забудьте, по крайней 
мере, на ближайшие пять лет о кри
тике действующей власти. Не ругай
те, сидя на маленькой кухоньке, заж
равшихся политиков. Они пришли к 
власти с вашего безмолвного согласия. 
Именно ваш не отданный достойным кан
дидатам голос помог победить тем, кто 
рвется в политику не для строительства 
лучшей жизни, не для защиты интересов 
простых людей, а для поддержки своего 
бизнеса, для реализации личных амби
ций. 

Поймите наконец, что каждый голос на 
выборах может стать решающим. Воз
можно, именно ваша неявка, ваш неис
пользованный избирательный бюлле
тень помогут получить перевес далеко 
не лучшей кандидатуре. 

Придите на свой избирательный учас
ток и проголосуйте! Поддержите того 
кандидата, который, на ваш взгляд, луч
ше всего защитит ваши интересы во вла
сти. Конечно, выбор предстоит нелег

кий. Несколько не
дель подряд каждый 
из кандидатов все
ми доступными ме
тодами пытался за
воевать симпатии 
избирателей - зава
ливал яркими лозун
гами и красивыми 
обещаниями наши 
почтовые ящики, 
взирал на нас со 
всех окрестных за
боров и с огромных 
рекламных щитов, 
сладкоречиво лил 
елей с телеэкранов 
и из радиодинами
ков. Определить в 
таких условиях, кто 

говорит правду, а кто лишь создает ее 
видимость, достаточно сложно. И все же 
сделать правильный выбор - реально. 

В любой жизненной ситуации здраво
мыслящий человек выбирает надеж
ность, качество, профессионализм. Что 
уж тут говорить о полити-

ке! Все кандида
ты обещают золотые горы, сулят соци
альные блага, гарантируют стабиль
ность. Только вот почему-то проблем год 
от года не убавляется. Все так же бюд
жетникам задерживают зарплату, пенси
онеры по-прежнему обделены и сред
ствами, и вниманием, детский досуг 
организован плохо, нас «душат» нарко
мания, пьянство, болезни. Хватит уже 
строить воздушные замки на песке! Пора 
выбирать во власть тех, кто предлагает 
конкретные решения конкретных про
блем избирателей, кто не бросает слов 
на ветер, кто будет нести ответствен
ность за данные избирателям обещани
ями. 

Кандидат в депутаты Пермской город
ской Думы от Свердловского района 
Алексей Анатольевич Храпков готов 

21-й округ 

Избиратели - за Алексея Храпкова 
«Агентство политических исследова

ний» провело опрос общественного 
мнения среди избирателей округа №21. 
Мы решили выяснить, что привлекает 
избирателей в Алексее ХРАПКОВЕ. 
Респондентам предлагалось ответить 
на вопрос «Почему вы будете голосо
вать за Алексея Храпкова?». Ответы 
распределились следующим образом: 

Опытный и надежный 23% 
Заботится о ветеранах 

и пенсионерах 20% 
Заботится 

о подрастающем поколении 21% 
Поддерживаю его инициативы 17% 

Верю, что он будет хорошим депутатом . 9% 
Другие кандидаты не нравятся 6% 
Трудно сказать 4% 

Как видим, в Алексее Храпкове изби
рателей привлекают его самые сильные 
стороны: опыт, энергия и забота о тех, 
кто нуждается в ней больше других: о 
стариках и о детях. Именно эти качества, 
по мнению опрошенных, помогут в бу
дущем Алексею Храпкову справляться с 
важной и ответственной работой депу
тата Пермской городской Думы. 

Опрос был проведен «Агентством 
политических исследований» в пе
риод с 15 по 19 ноября. Опрошено 
910 человек. Максимальная стати
стическая погрешность не превы
шает 2%. 

взвалить этот тяжелый груз на свои пле
чи. Алексей Храпков не понаслышке зна
ком с проблемами Свердловского райо
на, живет здесь уже много лет. Свою тру
довую деятельность начинал в этом же 
районе - токарем на «Пермских моторах», 
был членом областной сборной по бас
кетболу (на ее базе была создана ко
манда «Урал-Грейт»), получил высшее 
экономическое образование, сейчас ра
ботает заместителем начальника финан
сово-экономического отдела компании 
«Межрегионгаз». Образованный, про
фессионально разбирающийся во мно
гих вопросах, ответственный и надежный 
Алексей Храпков как никто другой из кан
дидатов способен защитить наши с вами 
интересы. Именно такому человеку под 
силу заниматься и нормативным регули
рованием городской жизни, и формиро
ванием городского бюджета. Но самым 
главным делом городского депутата 
Алексей Анатольевич считает заботу о 
своих избирателях. Не случайно в пер
вую очередь А. Храпков планирует за
няться созданием постоянно действую
щих депутатских приемных, куда любой 
житель района сможет обратиться за по
мощью и поддержкой. 

Наличие обратной связи с избирате
лями - залог эффективной деятельности 
городского депутата. 

В свою предвыборную программу 
Алексей Храпков уже сейчас включил це

лый ряд экономически грамотно 
разработанных социальных про
ектов. 

Муниципальная надбавка к 
пенсии всем пожилым людям 
сможет реально улучшить жизнь 
наших стариков. 

Создание сети магазинов «Ветеран», 
где цены будут на 15% ниже, чем в обще
городской торговле, снимет целый ряд 
проблем пермских пенсионеров. Причем 
снижение цен должно произойти не за 
счет бюджетных дотаций, а за счет вве
дения налоговых и арендных льгот для 
поставщиков социально значимых това
ров. 

Программа поддержки и развития 
спорта, организации молодежного и дет
ского досуга включает в себя открытие 
бесплатных секций и кружков, строитель
ство детских площадок во дворах, жест
кий контроль за отпуском спиртного и 
табака несовершеннолетним покупате
лям. 

Целевая антинаркотическая програм
ма направлена на борьбу с наркомани
ей, причем не силовыми путями и не как 
с уже свершившимся злом. Алексей 
Храпков считает, что сегодня необходи
мо сосредоточить все социальные силы, 
заинтересованные в борьбе с этим злом, 
- власти, врачей, родителей, силовые 
структуры, психологов - на профилак
тике этой проблемы. Нужна широкая со
циальная антинаркотическая реклама -
наулицах, в прессе,на телевидении. Не
обходимо расширять сеть реабилита
ционных учреждений для тех, кто смог 
побороть наркозависимость. Нужно от
крывать консультационные пункты, где 
психологи смогут профессионально 
консультировать родных и близких нар
команов. Здоровое поколение - залог 
будущей счастливой жизни. 

Безусловно, участие в выборах - лич
ное дело каждого, но улучшение каче
ства нашей с вами жизни - дело коллек
тивное. Поэтому так важно отдать свой 
голос тому, кто действительно сможет 
профессионально защитить интересы 
своего города, своего района, своего 
избирателя. 

Маргарита ВОЛКОВА. 



ДАВАЙТЕ ВМЕСТЕ 
РАБОТАТЬ' 

24 ноября кандидат в депутаты Пермской городской Думы 
Алексей Анатольевич Храпков встретился с директором муници
пального учреждения жилищных служб «Центр» Свердловского 
района Черновым Николаем Ивановичем. Они обсудили ситуа
цию, сложившуюся сегодня в жилищно-коммунальной сфере 
района. Храпкова интересовала в первую очередь возможность 
сотрудничества городских депутатов с коммунальными служба
ми. Чем может реально городская Дума помочь коммунальщи
кам в вопросах благоустройства района и города? 

Добрая весть 

ПЕРМЬ БУДЕТ СТАЗОМ! 
С 1 января 2001 года Прикамье больше не будет испытывать про

блем с обеспечением области газом. На днях состоялось подписание 
соглашения между ОАО «Газпром» и администрацией Пермской обла
сти, в котором ОАО «Газпром» обязуется удовлетворять потребности 
Пермской области в природном газе на 100%. 

Храпков: Что входит в полномо
чия жилищно-коммунальных служб 
и каковы ваши финансовые воз
можности по благоустройству на
шего района на сегодняшний день? 

Чернов: Главная задача нашей 
службы заключается в выполнении 
работ коммунального хозяйства, 
организации благоустройства рай
онов. Что касается финансового 
вопроса, то нужно признаться, что 
с 1987 года мы сильно запустили 
свое хозяйство. Поэтому восста
новить то, что утеряно с годами, 
сегодня крайне тяжело. Только по 
объемам капитального ремонта мы 
отстали на 6-7 лет. Но в этом не 
только наша вина, но и просчеты 
городской Думы. Руководство го
рода выделяет средства для нашей 
организации по остаточному прин
ципу. То есть в первую очередь ка
питал из городской казны идет на 
здравоохранение, образование, 
зарплату бюджетникам, а все ос
тавшиеся деньги отпускаются на
шим хозяйствам. Но, как правило, 
этих денег остается очень мало. К 
примеру, на 2000 год на капиталь
ный ремонт нам было выделено 180 
млн рублей. На 2001 год нам обе
щают 95 млн рублей. И это из рас
чета 8 рублей на квадратный метр. 
Но что можно сегодня сделать на 
эти деньги? По этой же причине мы 
не можем обеспечить нашим ра
бочим хороший заработок. За 
уборку одного метра площади нор
ма оплаты составляет 10 копеек. 
Если раньше на дворника прихо
дилось 1300 метров, то сегодня он 
должен за ту же зарплату при
брать 3000 метров. Неудивитель
но, что с августа месяца этого года 

Заложив в основу своей 
предвыборной программы 
главный принцип - «Меньше 
политики - больше конкретных 
дел» - кандидат в депутаты Пер
мской городской Думы от 
Свердловского района Алексей 
Анатольевич Храпков комму
нальным проблемам своих из
бирателей отводит одно из 
приоритетных мест... «Перебои 
с водой и теплом, внезапное 
отключение электроэнергии, 
заваленные мусором подвалы, 
нехватка дворников, аварийное 
состояние жилых помещений, 
рост цен на коммунальные ус
луги - вот реальные трудности, 
с которыми жители района 
сталкиваются практически 
ежедневно»,- говорит Алексей 
Анатольевич. Но Москва ведь 

мы потеряли 50% уборщиков. Как 
следствие этого, на данный момент 
в городе не чистится снег не из-за 
халатности служб, а по причине 
дефицита рабочих рук. 

Храпков: Понятно, что разре
шать финансовые проблемы дол
жны как руководство жилищно -
коммунальных служб, так и адми
нистрация города. А как вы про
комментируете претензии жителей 
к ЖКХ по расчетам коммунальных 
платежей? 

Чернов: В основном недоволь
ство относится к качеству и коли
честву поставляемого тепла. Эти 
жалобы, действительно, справед
ливые. Наши нормативы, согласно 
которым происходит перерасчет 
социальной нормы, не всегда со
ответствуют действительному по
треблению услуг. Иногда в нашем 
районе идет занижение норм до 
19%. Население платит за сто
имость тепла из расчета на квад
ратный метр общей площади, а 
фактически тепло поставляется в 
гигакалориях. Поэтому недостача 
калорий - не редкость в нашей 
практике. Эти обстоятельства обя
зывают нас делать жильцам пере
расчеты. 

Храпков: Может быть, в этой 
ситуации городская Дума должна 
узаконить проведение прямого пе
рерасчета между поставщиком 
тепла и потребителем? 

Чернов: Я считаю, что нужно 
тому же «Пермэнерго» непосред
ственно напрямую заключать до
говора с квартиросъемщиками. 
Ведь жильцы платят этому пред
приятию за электроэнергию. 

Храпков: Кроме проблем с пе-

тоже не сразу строилась! Как 
известно, капля камень точит, 
поэтому городской депутат 
обязан через общественные 
приемные постоянно поддер
живать общественную связь со 
своими избирателями и оказы
вать им практическую помощь 
в благоустройстве жизни. 

Особенно актуально это сей
час, когда в рамках жилищно-
коммунальной реформы по 
всей России началась пере
стройка управления городским 
хозяйством. Алексей Храпков 
считает, что в условиях посто
янно растущих цен на комму
нальные услуги важно поддер
жать малоимущие слои насе
ления, которые не в состоянии 
взять на себя оплату за обслу
живание лифтового хозяйства, 

Горячая тема 
рерасчетом, какие трудности вас 
волнуют сегодня больше всего? 

Чернов: Больше всего нас бес
покоит то, что у нас нет четкой, про
думанной программы действий. В 
нашей работе все противоречия 
происходят из-за плохого финан
сирования. Я думаю, что все вой
дет в свое русло только тогда, ког
да каждый житель Перми станет 
полностью оплачивать все услуги. 
Пока у нас недостает средств на 
выполнение работ, пока существу
ют дотации, мы вынуждены чего-
то недоделывать, недокручивать, 
недогревать. 

Храпков: Николай Иванович, 
наверняка, помимо трудностей, в 
работе вашей службы есть хоро
шие показатели? 

Чернов: В 2000 году мы проде
лали работы больше, чем за пос
ледние 5 лет. Нашими службами 
было проложено 4000 квадратных 
метров асфальта в м/р Краснова, 
Заостровка. Мы отремонтировали 
в нашем районе 268 подъездов, 
вместо запланированных 252, ус
тановили 315 металлических две
рей. На будущий год запланирова
но проведение комплексных ре
монтов подъездов остекление, ре
монт почтовых ящиков, мусоропро
вода. На данный момент решается 
проблема с дворниками. Уже че
рез 3 дня в Свердловском районе 
будет организована механизиро
ванная бригада. Мы постараемся 
выкроить из бюджета деньги для 
зарплаты этим людям. 

Храпков: Какую помощь вы хо
тели бы получить от городской 
Думы ? 

Чернов: У городской Думы на 
сегодняшний день работы немало: 
нужно пересматривать существу
ющие нормативы, тарифы, найти 
средства для создания механизи
рованных служб. А вообще, хоте
лось бы, чтобы руководство Перми 
и жилищно-коммунальные службы 
работали в тесном контакте. Мы 
надеемся, что в новую Думу при
дут люди опытные и профессио
нально подготовленные. Потому 
что знаем, что хорошая организа
ция труда требует хороших специ
алистов. 

Записала Ирина ЖИЛЬЦОВА. 

за капитальный ремонт, за 
наем неприватизированного 
жилья в полном объеме. Такие 
услуги стоят немалых денег. По 
мнению Алексея Храпкова, не
обходимо внедрить схему ад
ресной помощи в организации 
коммунальных платежей для 
пенсионеров, многодетных се
мей и тех, чей уровень жизни 
находится за чертой бедности. 

Важно отметить, что жилищ
но-коммунальная программа 
Алексея Храпкова - не просто 
«бумажные слова». Одним из 
первых в избирательной прак
тике города кандидат в депута
ты городской Думы Храпков 
Алексей Анатольевич заключил 
договор о сотрудничестве с 
мужэп «Моторостроитель». 
Предприятие полностью взяло 
на себя ответственность по 
очистке всей территории Свер
дловского района от наглядной 
агитации штаба поддержи сра
зу после выборов. Услуги му-
жэпа оплачены из избиратель
ного фонда кандидата, а это 
значит, что после 3 декабря, 
независимо от результатов го
лосования, обрывки листовок 
и плакатов, имеющих отноше
ние к избирательной кампании 
Алексея Храпкова, не будут мо
золить нам глаза. 

Марина КРАВЦОВА. 

Как сообщил генеральный дирек
тор «Газпрома» Рем Вяхирев, окон
чательно решен вопрос о создании 
на базе газпромовского подразделе
ния - Пермского филиала ООО «Меж-
регионгаз» - нового предприятия по 
реализации газа, наделенного ста
тусом юридического лица. Оно будет 
называться ООО «Пермрегионгаз». С 
момента его создания, а именно с 1 
января, пермский филиал «Межреги-
онгаза» прекратит свое существова
ние, поскольку все функции по реа
лизации газа на территории нашей 
области перейдут к «Пермрегионга-
зу». 

Что дает пермякам изменение ста
туса газоторгового предприятия? 

Прежде всего создание «Пермре-
гионгаза» снимет напряженность во 
взаимоотношениях «Газпрома» и об
ластной администрации. Суть конф
ликта между ними состоит в том, что 
все налоги, которые платит на сегод
няшний день пермский филиал «Меж-
регионгаза», уходят в бюджет Моск
вы. Создание «Пермрегионгаза» по
зволит снять эту проблему. «Перм
регионгаз» будет зарегистрирован в 
Перми, а значит, основные налого
вые платежи теперь пойдут в мест
ные бюджеты. 

Как объяснил нам кандидат в депу
таты городской Думы по 21-му изби
рательному округу Алексей Храпков, 
проработавший в ООО «Межрегион-
газ» не один год, новое газоторговое 

предприятие будет создано Москвой 
и Пермью на паритетных началах. Та
ким образом, груз ответственности за 
поставку природного газа ляжет не 
только на «Газпром», чьи сотрудники, 
работая в Москве, не ориентируются в 
местной ситуации на территории При
камья. Теперь областная власть смо
жет напрямую влиять на объем поста
вок газа в область, а значит, появится 
возможность избежать дефицита топ
лива, который наблюдался у нас этим 
летом. 

По словам Алексея Храпкова, рест
руктуризация «Межрегионгаза» в «Пер
мрегионгаз» позволит не только пол
ностью удовлетворить потребность об
ласти в газе, но также решить ряд дру
гих проблем. Пермской области в год 
требуется 11 миллиардов кубов газа. 
Если удастся хотя бы частично решить 
с потребителями проблему выплаты 
долгов, то с начала следующего года 
часть прибыли можно будет пустить на 
содержание и реконструкцию систе
мы пермского газопровода. Появится 
реальная возможность решить пробле
му газификации в неблагополучных в 
этом отношении районов. Поступле
ние налоговых платежей от продажи 
газа в местный бюджет позволит изыс
кать необходимые суммы для установ
ки и подключения газового оборудо
вания. Наконец-то можно будет снять 
вопрос об оплате его установки сами
ми жителями. 

Сергей ДОБРЫНИН. 

Цена вопроса 

ДЕШЕВЫЕ ПРОДУКТЫ СТАРИКАМ? 
ЭТО РЕАЛЬНО! 

О сети магазинов «Ветеран» в на
шем городе знают практически все. 
За последние три года таких магази
нов в Перми открылось целых шесть 
- по одному в каждом районе, за ис
ключением Ленинского. А впрочем, и 
в Ленинском районе магазин «Вете
ран» появится в самом ближайшем 
будущем. Уже сейчас в нем ведутся 
ремонтные работы. 

И все же сеть магазинов «Ветеран» 
на сегодняшний день недостаточно 
обширна. По одному магазину на 
район - это слишком мало. Тем бо
лее что предназначен он для людей 
пожилых, а им преодолевать большие 
расстояния не так уж легко. 

Кандидат в депутаты городской 
Думы от 21-го округа Алексей Храп
ков предлагает уже в ближайшее вре
мя значительно увеличить число го
родских магазинов сети «Ветеран». 
Так, в 21-м округе предполагается 
открыть такой магазин в помещении 
фабрики-кухни «Пермских моторов». 
Вместе с тем, считает Алексей Ана
тольевич, вопрос расширения сети 
социальных магазинов на сегодня не 
самый основной. Гораздо большего 
внимания требует вопрос снижения 
в этих магазинах существующего 
уровня цен. 

Безусловно, программа открытия 
в Перми социальных магазинов уже с 
самого начала была ориентирована 
на поддержание малоимущих жите
лей. И в первое время магазины «Ве
теран» были действительно хорошим 
подспорьем для пенсионеров. При
ходившие в «Ветеран» пожилые люди 
могли купить продукты отличного ка
чества по достаточно низким ценам. 
Впоследствии картина несколько из
менилась. И цены стали не ниже, чем 
в обычных магазинах, и выбор това
ров значительно сузился, да и каче
ство товара стало уже не то. 

Да, бюджетных средств на все не 
хватает. Это понимают многие. По
этому и не верят, что уже в самом 
ближайшем будущем цены в магази
нах «Ветеран» могут быть на 15% 
ниже, чем в обычных магазинах. А 
между тем это вполне реально. 

На встречах с избирателями Алек
сею Храпкову очень часто приходит
ся отвечать на вопрос о том, где го
род возьмет средства на поддержа
ние низких цен. 

- Для снижения цен в магазинах 
«Ветеран» на 15 % глобальных вло
жений не требуется, - объясняет 
Алексей Анатольевич. - Предложен
ное мною решение проблемы состо
ит не в увеличении бюджетного фи
нансирования социально значимых 
магазинов. Нужно внедрить принци
пиально новый экономический меха
низм регулирования цен. 

Прежде всего необходимо отменить 
для социальных магазинов «Ветеран» 
налог с продаж. В соответствии с рос
сийским законодательством размер 
налога с продаж регулируется мест
ными властями и может колебаться от 
нуля до пяти процентов. Таким обра
зом, муниципалитет обладает закон
ными полномочиями для освобожде
ния магазинов «Ветеран» от уплаты 
части этого налога, поступающей в 
местный бюджет. То же самое отно
сится и к другому налогу - на прибыль. 
Магазины «Ветеран» вполне можно ос
вободить от уплаты той части, которая 
поступает второчскукук'азну. 

Кроме того, вполне реально зна
чительно снизить стоимость аренды 
помещений для социальных магази
нов «Ветеран». Для этого их нужно 
размещать на территории объектов 
муниципальной собственности, что, 
в свою очередь, позволит ввести 
льготные арендные ставки. 

Поставщиков для магазинов -Ве
теран» необходимо подбирать 
на конкурсной основе. Это по
зволит организовать поставку 
товара по максимально низким 
ценам. 

И, наконец, необходимо вве
сти налоговые льготы для мес
тных товаропроизводителей, 
поддерживающих социЯнщые 
магазины «Ветеран». ^ х 
. Все вышеуказанные меры 

позволят не только снизить 
цены в магазинах сети «Вете
ран» на 15%, но и застраховать 
их от возможного повышения, 
не прибегая к помощи не без
донного городского бюджета. 
Это принципиально новая схе
ма работы, которая впредь по
зволит магазинам «Ветеран» 
избежать их нынешней участи: 
высокие цены и ограниченный 
выбор. 

Ирина СЕРОВА. 

ТЕПЛО И УЮТ - В КАЖДЫЙ ДОМ 
Сегодня на рубеже веков вряд ли современный человек в со

стоянии представить себя вне бытовых удобств. Кто из нас не 
хочет, чтобы исправно работала система отопления и канали
зация, чтобы в домах всегда были вода и газ. А во дворах было 
где поиграть детям, чтобы дорога с работы не напоминала пе
реход Суворова через Альпы? Иными словами, хочется, чтобы 
городские власти наши повседневные бытовые проблемы вос
принимали как свои, а жилищно-коммунальные службы рабо
тали как часы. Между тем, как это ни прискорбно, суровая ре
альность диктует^веигг^юны. Самые острию волЗИвытсамЕге 
наболевшие проблемы избирателей 21 -го округа связаны с обу
стройством быта: в квартирах, подъездах, домах, во дворах, в 
районе... 



« УРАЛ-ГРЕЙТ» - за ХРАПКОВА! 
О спорт, ты мир! 

Легендарный бомбардир «Урал-Грейта» Роман Двинянинов мяг
ко принимает мяч, обходит игрока команды-соперника, на секун
ду останавливается и... мяч легко проходит в кольцо. Зрители в 
восторге. Сидящие на школьных скамейках мальчишки и девчон
ки даже и мечтать не могли о таком подарке. В их родном спортив
ном зале, тем самым мячом, который еще вчера они гоняли на 
уроках физкультуры, сегодня играют их кумиры - игроки знамени
того «Урал-Грейта». 

Но что такое восторг 
болельщиков по сравне
нию с восторгом тех 
мальчишек, которые 
сейчас вместе со своим 
кумиром гоняют мяч на 
площадке. Каждый из 
шести девятиклассни
ков, участвующих в игре, 
до конца не могут пове
рить своему счастью. Ху
денький, но достаточно 
высокий парнишка в чер
ной футболке с гордо вы
веденным на спине 
«Урал-Грейт» то и дело 
оглядывается. Неужели Двиняни
нов играет с ним в одной команде? 
Неужели это он кричит ему: «Мо
лодец!» - когда точно брошенный 
мяч попадает в кольцо? 

Да, сегодня учащиеся школы 
№10 чувствуют себя баловнями 
судьбы. Инициатор этого удиви
тельного баскетбольного матча -
кандидат в депутаты городской 
Думы от 20-го округа Алексей 
Храпков очень доволен. Встреча 
оправдала ожидания не только ре
бятишек. 

Необычайно довольны сами иг
роки «Урал-Грейта». Мальчишки 
10-й школы показали достойный 

уровень. Конечно, сражаться про
тив профессиональной баскет
больной команды им пока ранова
то, и все же добрая половина заби
тых голов принадлежала юным иг
рокам. 

Команды были сформированы 
смешанные. В сине-белой форме 
- нападающий «Урал-Грейта» Ро
ман Двинянинов, сам Алексей 
Храпков, не один год игравший в 
первом составе «Урал-Грейта», 
тогда еще носившего имя «Поли
техник», и трое лучших игроков 96 
класса. В красно-желтой форме -
директор команды «Урал-Грейт-
Юниор» Александр Антонов, мас

тер спорта по баскетбо
лу, начальник команды 
«Урал-Грейт» Валерий 
Свидзинский и трое иг
роков сборной девятых 
классов. 

Игра идет очень ди
намично. Ребята стара
ются изо всех сил. Пер
вый момент робости 
быстро сменяет пре
дельная сосредоточен
ность. Подводить ко
манду нельзя. Да и мно
гочисленные пары сле
дящих за игрой глаз на
поминают, что на кон 
поставлено не только 
спортивное мастер
ство, но и мужская 
честь. 

Взъерошенный лопо
ухий мальчуган ловко 
обходит Валерия Свид-
зинского и забрасыва
ет мяч в кольцо. Один 
из пацанов на скамье 
болельщиков восхи

- А можно автограф? 
- А когда вы будете иг

рать со «Спартаком»? 
- Скажите, я очень ма

ленького роста для бас
кетбола? 

На площадке Алексей 
Храпков демонстрирует 
свой коронный - мягкий 
перехват мяча. Мальчиш
ки пытаются повторить 
его действия. Потом уст
раивают импровизиро
ванное соревнование по 
трехочковым броскам. К 
игре подключаются даже 
девчонки. 

Роман Двинянинов 
следит за детворой с 
улыбкой. 

- Забавно наблюдать за 
детской непосредствен
ностью? 

- Обожаю, когда дети увлечены. 
Чем-то хорошим, конечно. Я очень 
благодарен Алексею 

еся седь
мых клас
сов. На две 
г о л о в ы 
.ниже своих 
к у м и р о в , ' 
они все же 
умудряются 
ловко прини
мать их пасы 

вать голы. Ко 
нечно, не так 
успешно, как 
это делали 
старшекласс
ники, и все же 
вполне на уров
не. Правда, они 
чуть больше не
рвничают. Судья 
объявляет, что 
мяч ушел в аут, а 
худенький маль
чишка в красно-
желтой форме, 
волнуясь, заявляет: 
«Да нет же, нет, он 
здесь был! Я ви
дел!». 

Итог встречи • 
26:21 в пользу бело 
синих. А, впрочем, в этом матче 
проигравших нет. Само участие в 
нем любимых спортсменов - луч
шая награда для каждого из при
сутствующих. 

После торжественного награж
дения особо отличившихся ребята 
обступают знаменитых баскетбо
листов. 

Храпкову за то, что он 
смог устроить сегодняшний матч. 
Для нас - это великолепная отду
шина, а для ребят - целое событие. 
Алексей вообще молодец! Он от
лично понимает, насколько важно 
сделать спорт доступным для пер
мских детишек. Мы же ходили в 
свое время в секции, почему же 
наши дети должны быть лишены 

этого? Пройдя школу спорта - от
личную школу, они станут, что на

зывается, людьми с боль
шой буквы. Я от всей души 
желаю Алексею победы. 
Вся наша команда увере
на - он не подведет. 

Алексей тем време
нем пытается выбрать
ся из толпы обступив
ших его ребятишек. 
Раздавая автографы, 
отвечая на вопросы, он 
пытается объяснить 
детворе, что его уже 

I ждут в другой школе. 
Автобус с красоч

ным логотипом 
«Урал-Грейта» отъез
жает от школьного 
крыльца, а ребята 
все еще находятся 
под впечатлением 
от произошедшего. 
С раскрасневши
мися лицами они 
взахлеб рассказы
вают друг другу о 
самых ярких мо
ментах матча. 
О б л а д а т е л и 
больших ярких 
плакатов с изоб
ражением лю
бимой команды 

I гордо демонст
рируют их ме

нее счастливым однокласс
никам. Слегка отделившись от 
всех, стоят те, кто принимал в сра
жении непосредственное участие. 
Они обсуждают совершенные на 
площадке ошибки, восхищенно 
вспоминают мастерские действия 
своих кумиров. Капитан школьной 
сборной по баскетболу выражает 
общее мнение: 

- Это был высший класс! 
Дарья КОРОСТЫЛЕВА. 

Уважаемый 
Алексей Анатольевич! 

Хочу поблагодарить Вас за 
встречу, которую Вы организова
ли для жителей нашего дома. Этот 
разговор по душам заставил меня 
о многом задуматься. Раньше я 
полагала, что человек, баллотиру
ющийся на должность депутата, 
обязательно наглый, корыстный 
человек, заинтересованный лишь 
в решении собственных проблем. 
Мне импонирует ваша простота в 
общении, умение выслушать каж
дого, способность мгновенно 
предложить какой-то выход из си
туации. Чувствуется, что Вы боле
ете проблемами простых людей, 
умеете серьезно подходить к лю
бому вопросу. А еще меня подку

пила Ваша какая-то удивительная 
житейская мудрость и надежность. 
Вам веришь в отличие от тех пус
тозвонов, с которыми раньше при
ходилось общаться как с будущи
ми депутатами. Ваши предложения 
просты и реальны, чувствуется, что 
это плод не сиюминутно выдуман
ных обещаний, а хорошо проду
манная программа. Успехов Вам и 
победы. Я -с вами. 

Синицына Ирина Николаевна, 
пенсионерка. 

Храпкову 
Алексею Анатольевичу. 

Хочу выразить Вам свою глубо
кую признательность за то, что на
конец-то у нас появился человек, 
которому небезразличны пробле

мы простых людей. Я целиком и 
полностью поддерживаю вашу 
программу. И особенно Вашу ре
шимость открыть в нашем районе 
давно позабытые детские кружки 
и секции. Я согласна с Вами, что 
наши дети сегодня предоставле
ны самим себе. У меня у самой два 
сына. Мы с мужем целыми днями 
на работе. Вечером тоже дел не
мало. Вот и получается, что растут 
наши мальчики сами по себе. Где 
они проводят свое время, чем за
нимаются? Об этом мы с мужем 
можем только догадываться. Дай 
Бог, чтобы они не попали в дурную 
компанию. Я с ума схожу при мыс
ли, что мои дети растут рядом с 
наркоманами и преступниками. 
Вот если бы у нас была поблизос
ти какая-нибудь спортивная сек
ция, моим парням было бы куда 
приложить свои силы. Причем сек
ция бесплатная, потому что денег 
в нашей семье немного. Не по кар
ману нам платить по 100 рублей за 
одно занятие. От всей души наде
юсь, что вас изберут. Во всяком 
случае, мы с мужем целиком на 
Вашей стороне. 

Т. В. Петрова, 
медсестра. 

Здравствуйте, 
Алексей Анатольевич! 

Пишет Вам студентка ПГУ Смир
нова Наташа. Я разделяю Ваше 
стремление организовать досуг 
молодежи. В наше время особен
но важно, чтобы молодой человек 
нашел свое занятие по душе, свое 
призвание, раскрыл свои таланты. 
Подрастающее поколение не дол
жно злоупотреблять алкоголем, 
курением, наркотиками, ведь жи
тели нашей страны и без того не 
могут похвастаться продолжитель
ностью своей жизни. Хотелось бы, 
чтобы Ваше желание открыть бес
платные спортивные секции и 
кружки нашло свое воплощение. 
Для меня это не маловажно, по
скольку я сама 4 года играю в боль
шой теннис. Я надеюсь, что Ваши 
проекты будут рассмотрены ис
полнительной властью. Надеюсь 
на Вашу победу. Потому что уве
рена в Вашей порядочности и от
ветственности. 

С уважением, 
Смирнова Наталья. 

Я Вам пишу.. 

Уважаемый 
Алексей Анатольевич! 

Обращается к Вам ветеран тру
да Косинцев Игорь Павлович. Я 
очень рад, что в нашем городе на
конец-то появился такой человек: 
ответственный, деловой, образо
ванный, решительный, надежный. 
У меня просто не хватает слов, что
бы выразить Вам свою благодар
ность за заботу о пенсионерах на
шего города. Ни для кого не но
вость, что пожилое поколение в 
основном живет за чертой бедно
сти, испытывает большие матери
альные трудности. Мы привыкли 
считать каждую копейку. Поэтому 
открытие магазина «Ветеран» для 
нас просто спасение. 15% скидка 
на товары позволит сэкономить 
деньги на необходимые лекарства. 
Низкий поклон Вам, Алексей Ана
тольевич! Мой голос можете зас
читать в свою пользу. 

И. П. Павлов. 

щенно комментирует: 
- Молодец, Бориска, не подка

чал! Знай наших! 
Первый 10-минутный тайм про

летает незаметно. Счет 14:14. В 
перерыве подхожу к директору 
«Урал-Грейт-Юниор» Александру 
Антонову. 

- Как Вам сегодняшняя встреча? 
Не устали? 

- Есть немного. Ребятки заста
вили нас побегать. А встреча... Я 
лишний раз убедился, что среди 
пермских мальчишек очень много 
подающих большие надежды. Са
мое главное на сегодняшний день 
- это создать условия для раскры
тия этих талантов. Я согласен с 
Алексеем Храпковым: наши дети 
должны иметь возможность зани
маться спортом. Может быть, они 
и не станут великими спортсмена
ми, но зато приобретут чувство 
локтя, выдержку, да и просто хоро
шую физическую форму. 

Свисток, и начинается второй 
тайм. Теперь на место девяти
классников вста 
ют учащи-

и даже заби-



СО ВСЕГО СВЕТА 
Говорят, что смех очень благотворно влияет на 

организм. Правда ли это? 

СМЕЙТЕСЬ НА ЗДОРОВЬЕ 
Последние исследования американских ученых 

научно подтвердили бытовую поговорку, что «смех 
- лучшее лекарство». 

Директор Центра предотвращения сердечно-сосуди
стых заболеваний при университете Мэриленд в Бал
тиморе доктор Майкл Миллер заявил, что впервые про
веденное исследование показало связь между смехом 
и возможностью снижения риска сердечно-сосудистых 
заболеваний. 

Дело в том, что в организме смеющегося «от всего 
сердца» человека появляются вещества, которые рас
слабляют его кровеносные сосуды. Доктор Миллер счи
тает, что смех когда-нибудь будет использоваться как 
терапевтическое средство: «Разумеется, нельзя заста
вить себя смеяться, но человек может найти эффектив
ные способы расслабиться с помощью юмора, если он 
испытывает чувство дискомфорта или враждебности». 

В то же время исследования показали, что чувство 
злости, открытой враждебности вызывает появление в 
клетках веществ, сокращающих кровеносные сосуды. 

Хотелось бы знать, есть ли семья у папы римско
го Иоанна Павла II ? 

УБЕЖДЕННЫЙ ХОЛОСТЯК 
Иоанн Павел II - поляк по происхождению - стал 

круглым сиротой в 21 год. В девятилетнем возрасте 
он потерял мать, три года спустя умер его старший 
брат, а в 41-м году он похоронил отца. В столичной 
Апостольской администратуре для католиков латинс
кого обряда объяснили, что все священники латинско
го обряда ( а к ним относится и папа римский) дают 
обет безбрачия. Такой же обет дал Иоанн Павел II в 
46-м году, когда принял духовный сан. Незадолго до 
этого он расстался со своей первой и единственной 
любовью - Галиной Квятковской, ныне известной 
польской актрисой. Но до сих пор она остается его близ
ким другом и часто навещает папу в Ватикане. 

Будучи холостым, Иоанн Павел II тем не менее все
гда интересовался проблемами семьи и даже написал 
трактат о современной католической сексуальной эти
ке. По сей день он является рьяным противником кон
трацептивов и абортов, считая, что нация, которая уби
вает своих детей, не имеет будущего. 

Правда ли, что по цвету белья можно определить 
темперамент женщины? 

ЯЗЫК БЕЛЬЯ 
По мнению сексологов, мужчинам, прежде чем 

впопыхах срывать с новой партнерши белье, стоит 
обратить внимание на его цвет. 

Черный цвет показывает, что он может держаться 
свободно, без препятствий и ограничений. Женщины, 
носящие черное белье, любят экспериментировать, что
бы получить сексуальное удовольствие. Они хотят быть 
равноправными в сексе, сочетая активность с пассив
ностью. Красный цвет действует возбуждающе, излу
чает энергию. Белье красного цвета указывает, что парт
нерша ждет продолжительного соития, а не любовной 
игры. Белье желтого оттенка призывает партнеров к 
искренней и полной отдаче, показывает стремление к 
качественному сексу. Фиолетовый и розовый цвета под
сказывают мужчине, что обладательница такого белья 
чувственна и темпераментна, однако стеснена опреде
ленными моральными предрассудками и нормами. Си
нее белье означает, что женщина рассчитывает на ак
тивность партнера и не будет проявлять инициативу. 
Зеленый цвет предпочитают женщины, которые жела
ют партнера только однажды, коричневый - выбор сек
суально подавленной женщины. Белое же белье носят 
большинство. Этот цвет нейтрален, ассоциируется с 
чистотой и невинностью и не показывает определен
ных индивидуальных наклонностей.. 

Говорят, что американцы впервые осуществили 
пересадку головы у животных и собираются взять
ся и за человека... 

ЧЕЛОВЕКУ ПЕРЕСАДЯТ ГОЛОВУ? 
Профессор Роберт Уайт, 74-летний нейрохирург 

из Кливленда, уже давно экспериментирует в об
ласти пересадки голов у шимпанзе. Правда, его «па
циенты» после операции двигаться не могут: соеди
нить нервные окончания спинного мозга между голо
вой и туловищем не удается. Это не мешает доктору 
Уайту заявлять о готовности пересадить голову чело
веку - пусть даже тот будет прикованным к постели, 
мозг-то его останется жив, считает доктор. 

Что касается первенства в пересадке органов у жи
вотных, оно принадлежит России. Еще в 1954 году рус
ский ученый, основоположник мировой транспланта
ции Владимир Демихов в условиях подвальной лабора
тории Института имени Склифосовского пересадил со
баке вторую голову, и она лаяла, кусалась, пила молоко 
из двух мисок! А первое в истории пересаженное серд
це тоже билось в груди пса по кличке Гришка. И эту 
операцию тоже выполнил Демихов. 

По материалам АиФ. 

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Одичавшая домашняя лошадь. 8. 
Древний русский северный город. 12. Военное формирова
ние, создаваемое на добровольческих началах. 13. Американ
ский салонный и бальный танец. 14. И морская, и цветная, и 
даже кольраби. 15. Музыкально-драматическое произведение. 
16. Бабочка, гусеница которой плетет шелковичный кокон. 19. 
Сорт винограда. 22. Ряд декоративных арок на фасаде здания. 
25. Каша из кукурузной крупы. 29. Действующее лицо оперы Н. 
А. Римского-Корсакова «Царская невеста». 3 1 . Одна из девяти 
муз, покровительница любовной поэзии. 32. Футболист сбор
ной Франции. 33. Русский поэт и драматург, автор драмы «Пско
витянка». 34. Как называют вертлявого, непоседливого ребен
ка? 35. Старший брат пчелы. 36. Атмосферный вихрь. 37. По
весть А. П. Гайдара. 38. Русский композитор, член «Могучей 

кучки». 39. Под знаком этого животного, согласно восточному 
календарю, прошел 1997 год. 4 1 . Порода охотничьих собак. 42. 
Теплый западный ветер. 43. Город в Московской области. 47. 
Музыкальная пьеса виртуозного характера. 48. Небольшая пев
чая птица семейства овсянковых. 52. Земляной заяц. 56. Ита
льянский живописец, основоположник реалистического направ
ления в европейской живописи. 59. Дерево семейства ивовых с 
пушистыми почками. 60. Один из великих князей киевских. 6 1 . 
Механизм для подъема тяжестей. 62. Музей-усадьба графов 
Шереметевых в Москве. 63. Композитор, автор песни «Смуг
лянка». 64. Нарезное охотничье ружье. 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Северная болотная ягода. 2. Город в 
Латвии. 3. Французский эстрадный певец. 4. Древнегреческий 
эпический поэт. 5. Место для построения и выбивания горо
дошных фигур. 6. Хлебный злак. 7. Стихотворение А. С. Пушки
на. 8. Денежная единица Древней Руси. 9. Бальный танец. 10. 
Рыба семейства карповых. 1 1 . Сорт кофе. 17. Религиозное пес
нопение. 18. Двуликое божество у древних римлян. 20. Река в 
Карелии. 2 1 . Давно не обрабатывавшаяся земля. 23. Действу
ющее лицо комедии У. Шекспира «Как вам это понравится». 24. 
Музей-усадьба в Подмосковье, имение Аксаковых. 25. Бель
гийский драматург, автор пьесы «Синяя птица». 26. Гигантская 
звездная система. 27. Духовой музыкальный инструмент. 28. 
Специальность врача. 30. Замшевидная плотная кожа хромо
вого дубления. 32. Старинная русская монета. 38. Отечествен
ный поэт, автор поэмы «Зодчие». 40. Пряность. 44. Оптический 
прибор. 45. Любимый музыкальный инструмент В. Г. Дуловой. 
46. Русский адмирал, руководивший обороной Малахова кур
гана. 47. Столица государства ближнего зарубежья. 49. Пред
мет снаряжения альпиниста. 50. Верхняя часть фасада здания. 
5 1 . Отдельная часть запорожского казачьего войска. 53. Крес
тьянский кафтан из толстого сукна. 54. Русский писатель, автор 
повести «Мужики». 55. Доля, часть, норма чего-либо. 56. Хими
ческий элемент, щелочной металл. 57. Торговое поселение на 
Руси. 58. Тропическая рыба рода ставрид. 

Кроссворд 
от Сергея ИВАНОВА. 

ПРИКОЛЫ «РУССКОГО РАДИО» 
С мылом рай и в шалаше. 
Хозяйство вести - не флагом трясти. 
Счастье есть, оно не может не есть. 
Семеро одного найдут. 
Кто первый встал, того и тапки. 
Сытый конному не пеший. 
Тяжело в учении - легко в гробу. 
На безрыбье и Дед Мороз - Снегурочка. 
Яйца от курицы не далеко падают. 

Не все то золото, что плохо лежит. 
Под лежачий камень мы всегда успеем. 
Рожденный ползать упасть не может. 
А Вы и ухом не моргнули. 
Не умеешь петь - не пей. 
Мой дядя самых честных грабил. 
Один в поле не понял. 
Чем дальше в лес, тем толще партизаны. 
Язык до киллера доведёт. 

Бороться и искать, найти и перепрятать. 
Пришел, увидел, побелил. 
Семь раз об дверь, один об рельс. 
Не всё то солнышко, что встаёт. 
Рыбак рыбака ненавидит издалека. 
Не так страшен черт, как его малютка. 
Лучше переспать, чем недоесть. 
Вот тебе полцарства и полконя. 
Одна голова хорошо, а два сапога пара. 

Николай ФОМЕНКО. 
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